

Multipliqué el TLCAN la captación de IED: Serra (El Financiero 17/04/08)

Multipliqué el TLCAN la captación de IED: Serra (El Financiero 17/04/08) Isabel Becerril Jueves, 17 de abril de 2008

Renegociar el capítulo agropecuario no resuelve el problema del sector. El acuerdo cumple con sus objetivos: Claudio X. González. Se redujo la pobreza en el campo de 13.3 a 9.4%: Sagarpa. La solución al problema del maíz no está en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), sino en la aplicación de políticas internas concretas. Para el gobierno federal, empresarios y negociadores de ese pacto, éste ha cumplido sus objetivos: aumentar las exportaciones no petroleras y la captación de inversión extranjera. Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), advirtió que si alguno de los socios comerciales solicita la renegociación del TLCAN o que se derogue éste, empezarán a cerrarse las opciones a los consumidores y se "tendría una rebelión, con justificada razón, y no como otros temas que se viven hoy en el país". Al participar en el foro "El TLCAN y la desgravación del maíz", organizado por la Fundación Rafael Preciado Hernández, señaló que el sector agropecuario ha sido uno de los beneficiados del acuerdo, como se refleja en la agroindustria, cuyas exportaciones crecieron 613 por ciento a raíz de la firma del tratado. Noé Serrano Rivera, director de Planeación Agrícola de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), señaló que derivado de la firma del TLCAN, las exportaciones agroalimentarias se elevaron 9.9 por ciento y México se ha convertido en el exportador número 13 mundial del ramo. Aseguró que a raíz de la firma de ese pacto entre México, Estados Unidos y Canadá, se ha reducido la pobreza en nuestro campo, al pasar de 13.3 a 9.4 por ciento. Igualmente, los precios de los alimentos (carne y hortalizas) han registrado reducciones. Durante su exposición, el también asesor del titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas, aclaró que el país cuenta con una política agropecuaria con una visión 20-30, que tiene entre sus principales objetivos el combate a la pobreza y el aumento del empleo en el sector. Aseveró que para el gobierno calderonista el sector agropecuario es estratégico. En la política agropecuaria se definen 13 acciones para elevar la productividad y cuenta con un plan sectorial, que tiene cinco ejes, en los que destacan el incremento del nivel de desarrollo humano y abastecer el mercado con alimentos de calidad, así como mejorar los ingresos. Tecnologías de punta Jaime Serra Puche, extitular de la entonces Secretaría de Comercio y Fomento Industrial (Secofi) y encargado de negociar el TLCAN por parte de México, destacó que como resultado de la firma del acuerdo, nuestro país redujo a la mitad de tiempo la adaptación de nuevas tecnologías de punta. Mientras las exportaciones de América Latina hacia Estados Unidos se ubicaron en 135 mil millones de dólares durante 2007, las de México ascendieron a 211 mil millones. El presidente de SAI Consultores advirtió que sin el tratado, la Inversión Extranjera Directa (IED) que llega a México hubiera sido 40 veces menor a la captada hoy. Antes de que el país entrara al Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT), recibía dos mil millones de dólares de IED en promedio, mientras que en el primer año de la firma del TLCAN la cifra se elevó a 17 mil millones. Hizo ver que 61 por ciento de la IED que arriba a México proviene del vecino del norte, 31 por ciento de la Unión Europea y un porcentaje reducido de los países asiáticos, entre ellos Japón. Como resultado de la firma del TLCAN, México ha tenido la capacidad de exportar sostenidamente y de atraer montos importantes de IED para complementar el ahorro nacional, aspecto que los grupos opositores al tratado no pueden cuestionar, dijo Serra Puche.